

compañero el Sr. Ministro de Fomento, que como he indicado á S. S. se encuentra en el Congreso por estarse discutiendo en aquel Cuerpo Colegislador la cuestión de ferrocarriles secundarios; y no tenga duda S. S. de que á persona de los delicados sentimientos del Sr. Duque de Veragua, persona de tanta moralidad y severidad como él, le ha de ser sumamente grato tomar las medidas á que S. S. ha aludido, en tanto cuanto que esas medidas tengan una prudente justificación, porque realmente nada puede hacer tanto daño al desarrollo intelectual de los pueblos, que es una de las principales misiones del Ministerio Fomento, como darle ese alimento á que S. S. aludia, que lejos de venir á desarrollar la vida intelectual, puede por el contrario producir esas enfermedades del espíritu mucho más graves y de peores consecuencias todavía que las del orden social.

El Sr. MENA Y ZORRILLA: Ante todo doy las gracias al Sr. Ministro de la Gobernación por su ofrecimiento, que desde luego yo esperaba de que se apresuraria á poner en conocimiento del Sr. Ministro de Fomento lo que he tenido la honra de exponer al Senado. Es menester verlo para creerlo, señor Ministro de la Gobernación. (El Sr. Ministro de la Gobernación: Lo estoy viendo) Comprendo el efecto que produce su lectura en el ánimo de S. S., porque se revela en su economía.

En cuanto á la autenticidad, para tranquilidad de S. S. en cuanto á la exactitud del hecho, yo he tomado mi precauciones. Yo no he estado en esa Biblioteca, y por lo tanto no he podido verlo allí; pero una persona de gran respetabilidad es la que ha puesto el hecho en mi conocimiento. Yo le pregunté: ¿existe esa lista en la Biblioteca de ese establecimiento? Dígame usted qué condiciones, qué caracteres tiene la lista, y me contestó: «Está la lista impresa y rubricada (designándose el lugar donde se halla el nombre de la obra) y además de esta lista impresa hay otra igual en la Diputación provincial.» De manera que es difícil que el hecho deje de ser exacto, porque yo no lo he tomado á la ligera, sino que he procurado comprobarlo de tal manera que no deje duda alguna.

No dudo, pues, que por quien corresponda se pondrá remedio á esto, y que en adelante habrá más cuidado en proteger obras que se publican, y sobre todo en distribuirse.

### Sección de Noticias.

#### NUÉVO APARATO

Hemos tenido el gusto de presenciar los ensayos de un nuevo aparato de destilación de alcoholes que, con arreglo á los planos y dirección de D. J. J. Flores ha construido, el habil industrial D. Nicolás Ferreyol hijo, (de Miguelterra). Los varios ensayos verificados con tan sencillo mecanismo no pueden ser más satisfactorios y en nuestra apreciación, en estos asuntos industriales es un verdadero adelanto y perfeccionamiento para la importante industria alcohólica de nuestra provincia.

Las más recomendables cualidades que hemos podido apreciar en esta máquina, se resumen en la sencillez; como sencilla, es de fácil manejo, pues el obrero menos entendido puede hacerla funcionar con toda regularidad y precisión bastándole ligeras indicaciones para conocer sus órganos más principales: La limpieza, que tanto se recomienda en estos aparatos, se efectúa con gran facilidad en pocas horas y sin exposición á ninguna clase de roturas que siempre son costosas por la pérdida de tiempo que ocasionan y por la imposibilidad muchas veces de encontrar obreros entendidos que las reparen.

Bajo un volumen relativamente pequeño el efecto útil que produce, es en extremo satisfactorio no necesitando instalación ninguna especial y costosa y pudiendo funcionar en cualquier patio al aire libre y si se desea puede montarse sobre ruedas para ser transportado á donde convenga.

Según manifestación del Sr. Flores, éste nuevo aparato está construido especialmente para las pequeñas industrias, para las explotadas por los cosecheros de vinos en grande escala.

Los datos obtenidos de los ensayos hechos son los que siguen:

Trabajando de continuo se han quemado caldos de orajos de uva de malísimo olor y sabor y sometidos á un ensayo volumétrico en el Ebullimétrico de J. Salleron, su graduación alcohólica resultó con 9.075; la graduación marcada en la probeta del aparato subió á 89° y 91 Gay-Lussac (36° y 37° Cartier) Su densidad 0.832.

La producción de alcohol fino y de buen gusto con sus aceites esenciales, ricos para el encabezamiento de los vinos, se calculó de 20 á 24 litros por hora.

Reciba el Sr. Flores y el constructor de tan útil aparato el Sr. Ferreyol nuestra más sincera felicitación.

La casa de José Ferreyol é Hijo (Miguelterra) se encargó de la construcción de toda clase de aparatos, los más perfeccionados que se conocen.

Facilita los pagos á plazos

En las últimas oposiciones á escuelas de niños celebradas en Madrid, ha obtenido la de Seseña (Toledo), el aventajado joven don Aureliano Abenza.

Reciba nuestro estimado amigo nuestra sincera felicitación

Ha quedado vacante la plaza de depositario del ayuntamiento de Valdepeñas, dotada con el sueldo anual de 1.750 pesetas.

Los aspirantes deberán dirigir sus solicitudes hasta el 24 de Julio, al alcalde de dicha villa y el nombrado deberá presentar una fianza de 50 000 pesetas para responder á su cargo.

En Zaragoza hay un cojo que se dedica al matute, airiéndose de una pata de palo hueca.

Ha quedado abierta oficialmente al público la Estación telegráfica limitada recientemente creada en Almodovar del Campo.

Los pueblos perjudicados por la calcinación de minerales al aire libre, proyectan celebrar en Huelva una manifestación de protesta en contra de la comisión que aquellas empresas mineras enviaron á Madrid á gestionar cerca del gobierno la derogación del tan justo decreto-Albarada.

Las noticias sobre la cosecha de trigo en Francia son poco favorables, pues las lluvias han perjudicado mucho los campos en estos últimos días, particularmente en los departamentos del Norte y del Centro.

Así se explica la tendencia al alza que se mantiene en el indicado grano.

Dos perros atacados de hidrofobia han mordido en Granada á diferentes personas y animales, temiéndose con este motivo que dentro de poco se registren numerosos casos de enfermedad tan terrible.

Nuestro estimado corresponsal de Viso del Marqués nos participa con gran sentimiento, que D. Hipólito Mialaret y Castro, amigo del alma suyo, falleció en Almuradiel el día 29 de los corrientes á las 11 y media de la noche.

Al sepelio, verificado el 30 á las 6 de la tarde, asistió el pueblo en masa y un crecido número de familias y amigos de aquel vecino pueblo.

Era el joven Mialaret de carácter poco simpático para quien no le conocía bien, efecto, sin duda de la educación recibida en colegios franceses durante largos años; pero disponía de un corazón tan noble y hacia tantas y tan buenas obras y favores, que justamente contaba con numerosos y entrañables amigos.—Reciba la desconsolada familia del finado el más sentido pésame del Sr. Arrovo y de esta redacción por pérdida tan irreparable; y tenga la familia presente que, si grande es el vacío que deja el buen hijo, buen hermano y buen amigo, grande será también el premio que disfrute en la mansión de los bienaventurados

Según noticias recibidas de Irún, los ingenieros militares están instalando un campamento provisional para empezar seguidamente las obras de construcción del formidable fuerte Erlaiz.

Han salido de Cádiz para la Republica Ar-

gentina varios telegrafistas españoles, con el objeto de hacer varias instalaciones de aparatos Hugues por cuenta de aquel Gobierno.

Para poner en armonía los preceptos de la nueva legislación militar con la antigua organización, el ministro de la Guerra (último) ha dictado una real orden disponiendo que los alumnos que aún quedan en las escuelas de aplicación de artillería, ingenieros y Estado Mayor, cursando los últimos años de estudios, se llamen *segundos tentantes alumnos*, pero con el sueldo de los alféreces alumnos.

La prensa de diferentes matices políticos consagra justas frases de alabanza al Sr. Aguilera, por el acierto con que ha desempeñado el difícil cargo de gobernador de Madrid en el último periodo de su mando.

Dícese se entregará al Sr. Aguilera un precioso bastón con puño de oro y brillantes, costado con el producto de la suscripción realizada entre gran número de vecinos de Madrid, como testimonio de simpatía, y que á dicho obsequio acompañará un magnífico álbum ricamente encuadernado, conteniendo unas 15 000 firmas.

En nuestro número anterior al copiar la noticia de un corresponsal referente á la asfixia de un niño en el agua de una alberca apareció alterada la edad del niño; que era 15 meses y no 15 años, como dijimos.

La familia de Rothschild ha hecho comprar en San Petersburgo el famoso reloj histórico fabricado por Luis XVI

Este reloj, que los propietarios de Milton-Hall, en el Northamptonshire, se habían transmitido de generación en generación, fue adjudicada á los Rothschild por la bagatela de libras 30.000 esterlinas, ó se 940.000 francos.

Este péndulo histórico, que tiene 14 pies de altura, había sido ya ofrecido como regalo de boda á la condesa Fitzwilliam.

Origen de la Imprenta.—El presbítero Requín ha dado cuenta de ciertos antecedentes de la imprenta en Aviñón, la ciudad de los Papas, que se refieren al año 1444.

Si se compraban estas noticias, resaltaría que la imprenta no se inventó en Alemania, sino en Francia, y que los Pontífices contribuyeron eficazmente á este gran descubrimiento. Pocas memorias leídas en el Instituto de Francia han excitado mayor interés que la de que ahora tratamos

Nuestro querido amigo Sr. Peñuela está de enhorabuena, que gustosos le enviamos, pues su señor hijo D. Bernardo, después de haber aprobado en Enero el segundo año de Derecho, acaba de sufrir ahora exámen de las asignaturas del tercero, habiendo obtenido cuatro notas de sobresaliente y una de notable.

La Denda flotante del Tesoro importaba el día 1.º de Julio corriente 265 millones de pesetas.

En la Cenit, la esposa de un jornalero ha dado á luz hace seis ó siete días, dos niñas y un niño.

Los recién nacidos gozan de una salud envidiable, y la madre sigue en un estado relativamente satisfactorio.

Ha sido trasladado desde Jerez de la Frontera á Jaén, el Magistrado de la Audiencia de lo criminal D. Francisco de Paula Serra.

Por imposibilidad física, ha presentado la renuncia del cargo de Notario que durante treinta y tres años ha desempeñado, con incansable celo y plausible lucidez y acierto, nuestro querido amigo D. Manuel Aranda á quien deseamos un pronto y completo restablecimiento.

En cumplimiento de un legado que hizo en su testamento D. Mariano Pinilla y Martín se arregló un Hospital para los ancianos pobres de esta localidad y acondicionada convenientemente la magnífica casa que en tiempos se llamó «del Indiano» en la calle de Ciudad-Real núm. 25, á ella fueron trasladados todos los asilados en la antigua «Casa de Beneficencia» que no reunía condiciones de Hospital, ni por el estado de sus habitaciones, ni por la extensión y número de estas, ni por la capacidad en fin del local.

El inaugurado hace días reúne, además de esas condiciones, la circunstancia de poseer dentro del plano del edificio un jardín que contribuyendo á purificar la atmósfera facilita á los pobres asilados el medio de hallar ejercicio moderado, actividad, luz y sol á sus afechados miembros.

Es una mejora de la que Daimiel se halla muy necesitado y que no necesita comentarios para su elogio.

Felicitamos á nuestro estimado amigo don Rafael Aguirre por haber terminado con aprovechamiento la carrera de ingeniero de minas.

En breve saldrá para Cartagena á poner en práctica sus estudios.

Ha fallecido á la edad de 78 años después de sufrir larga enfermedad el padre político de nuestro estimado amigo D. Luis Valdepeñas.

Acompañamos á la familia del finado en el dolor que la aflige por tan sensible desgracia.

### Boletín religioso

Con gran solemnidad se ha verificado en Bilbao la inauguración de las obras de una nueva iglesia y colocación de la primera piedra del futuro templo

Al acto asistieron el obispo de Vitoria y representantes de todos los centros oficiales de la invicta villa

Para conmemorar el tercer centenario de San Luis Gonzaga, la Juventud Romana trata de fundar un gran establecimiento de enseñanza para estudiantes pobres.

### CHARADA.

Mi primera es consonante,  
mi segunda musical,  
mi tercera es un pronombre  
y en todo un rey hallaras.

### FUGA DE VOCALES.

O. m. n. d. l. e. m. n. t. r. . .  
e. n. c. n. t. r. n. d. s. m. g. e. ;  
—j. d. s. f. d. j. l. v. v. l. m. r. t.  
—j. h. s. t. l. g. l. m. r. t. l. v. v. . .  
(Las soluciones en el próximo número.)

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas

### Administración del Excmo. Sr. Marqués del Viso

#### DUQUE DE SAN CARLOS DAIMIEL.

En la Dehesa de Zacatena, se arrienda el aprovechamiento á pasto y labor del quinto denominado «La Isla.»

Para solo pasto de invernadero también se arrienda el quinto de «Cañada del Gato». En los quintos de «La Casa» y «Magarzal» se dan terrenos para labor á la cuarta parte.

Las condiciones y cuantos antecedentes deseen las personas que quieran hacer esta clase de contratos, se hallan de manifiesto en casa del que suscribe.

Daimiel 3 de Julio de 1890.

El Administrador,

EDUARDO MAURI-VERA.